

## 017 – Septiembre 16 de 2014

Con el apoyo del IDEP se realiza Foro – Taller Internacional

### Gran encuentro acerca de género, familia y diversidad

Con la participación de 40 docentes de colegios distritales de Bogotá, el apoyo del IDEP y los medios de comunicación “Desde abajo” y “Le monde diplomatique”, se llevó a cabo el Foro – Taller Internacional “Es la familia el núcleo de la sociedad?”, durante los días 11 al 13 de septiembre en la Asociación Cristiana de Jóvenes. Se contó con la asistencia y participación del equipo Directivo y Asesor del IDEP, y un grupo de profesionales de la subdirección Académica.



El Foro – Taller Internacional “Es la familia el núcleo de la sociedad?”, se realizó los días 11 al 13 de septiembre de 2014.

Entre las ponencias presentadas se destacaron “Estructura heteropatriarcal de la sociedad”, por la investigadora dominicana y magister en Antropología Social, Ochy Curiel; “Álgebra comunal, formas de parentesco, comunidad y control de tierra”, de Gladys Tzul Tzul, doctorada en psicología de la Universidad Autónoma de Puebla (Mexico); “Amor y monogamia”, exposición de la investigadora mexicana Berenice Carrera; y, “Relaciones de parentesco y su funcionalidad”, a cargo de la investigadora argentina, Claudia Korol.

Se concluyó en este espacio que “el seno familiar crea y recrea vínculos, teje alianzas, da lugar y experimenta el desamparo... allí enfrenta el ostracismo de una figura de poder que relega las aspiraciones de uno de sus miembros para favorecer a otro o, para no perder el control del núcleo”; “En la actualidad las prácticas sociales se van modificando por la crisis de las organizaciones políticas y familiares”; y “los cambios en las formas de producción, el calentamiento global, la crisis alimentaria, la reestructuración de la vivienda, la educación y los sistemas de salud, están originando más hogares unipersonales y vínculos de convivencia que se consideran familias”, entre otros valiosos aportes.